

Top 2: Bericht des Schatzmeisters

Kassenbericht für das Schuljahr 2019/2020

Anfangsguthaben:	28.299,70 EUR	
Einnahmen:		+12.847,00 EUR
Ausgaben:	-5.365,29 EUR	
Schülerförderung:	-820,00 EUR	
Musik:		+7.661,33 EUR
Anschaffung und Reparatur von Instrumenten:	-2.650,00 EUR	
Theater-AG:	-225,00 EUR	
Zinsen:		+1,51 EUR
Endguthaben:	39.749,25 EUR	

Erläuterungen zum Kassenbericht

Der Förderverein verfügte zum Beginn des Vereinsjahres am 01.08.2019 über Guthaben von insg. 28.299,70 EUR, das sich auf drei Girokonten und einem Sparkonto bei den drei Ehinger Banken verteilte.

Das erste Schulhalbjahr verlief weitgehend normal. In diesem werden durch die Buchung der Mitgliedsbeiträge und durch die ersten Einnahmen aus den vorweihnachtlichen Konzerten in Untermarchtal und Ehingen traditionell mehr Einnahmen generiert als Ausgaben anfallen. Die im zweiten Schulhalbjahr regelmäßig anfallenden Kosten waren aufgrund der Corona-Pandemie und die dadurch verursachten Einschränkungen deutlich niedriger als gewöhnlich.

Die Einnahmen aus Mitgliedsbeiträgen und Spenden im Schuljahr 2019/2020 betragen 12.847,00 EUR.

Besonders der Fachbereich Musik wurde mit zusätzlichen Einzelspenden über insg. 3.900,00 EUR (Firma Robert Bayer GmbH, Firma Tries GmbH & Co. KG, Herr Dr. Jan Stefan Roell, Donau-Iller Bank eG) unterstützt, so dass einige Instrumente neu angeschafft werden konnten. Aber auch Herr Hubert Schmucker soll als jahrelanger und kontinuierlicher Förderer mit Spenden von insg. 400,00 EUR im vergangenen Schuljahr nicht unerwähnt bleiben. An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön an alle Unterstützer!

Die Ausgaben betragen insg. 5.365,29 EUR. Unter anderem wurden damit die Kosten für Porti für die Einladungen zur Mitgliederversammlung und zur Bestätigung der SEPA-Lastschriftmandate in Höhe von 147,20 EUR bestritten, des Weiteren wurden Preise für die Roboter AG und das Problem des Monats mit 966,72 EUR bereitgestellt. Erstmals wurde für die Schüler die Premiumversion der App Untis mobile (Online-Schulorganizer) für 383,18 EUR angeschafft. Dies wird in den Folgejahren weitergeführt. Zu Beginn der Corona-Pandemie wurden für die Schule Desinfektionsstände und Desinfektionsmittel für insg. 730,19 EUR angeschafft.

Des Weiteren wurden Unterstützungen für einen Kalligrafie-Kurs, Fahrtkosten für eine Betriebsbesichtigung im Rahmen der Berufserkundung und eine Schulveranstaltung mit dem ehemaligen Schüler Richard Fuchs (Journalist) mit insg. 438,00 EUR zur Verfügung gestellt.

Das niedrige Infektionsgeschehen im Sommer machte es tatsächlich möglich die Abiturienten würdig zu verabschieden. Die Lindenhalle stand dafür nicht zur Verfügung, aber der Schulhof und prächtiges Wetter. Die AbiturientInnen mit den besten Noten wurden mit Preisen in Höhe von insg. 2.500,00 EUR gewürdigt, des Weiteren wurde der Abi-Preis mit 200,00 EUR an zwei Schülerinnen für ihr besonderes Engagement vergeben.

Aufgrund der im zweiten Schulhalbjahr durchweg ausgefallenen schulischen Veranstaltungen (Exkursionen, Showkonzerte, Theater, ...) wurden nur 6 Zuschüsse über insg. 1.020,00 EUR beantragt und auch bewilligt, wobei ein bereits ausgezahlter Zuschuss aufgrund der Absage des Schullandheimaufenthaltes an den Förderverein zurück überwiesen wurde. Somit beläuft sich der Betrag für die Schülerförderung im abgelaufenen Schuljahr auf lediglich 820,00 EUR (nach 11 Anträgen über insg. 1.888,00 EUR im vorangegangenen Schuljahr).

Im Fachbereich Musik konnte im vergangenen Schuljahr ein Überschuss von 7.661,33 EUR erwirtschaftet werden, wobei hier Zahlungszuflüsse für Intensivproben in den Schuljahren 2018/2019 und 2019/2020 stattgefunden haben. Damit relativiert sich das ausgewiesene Defizit des Fachbereichs Musik im vorangegangenen Schuljahr in Höhe von 4.363,15 EUR. Während im Herbst 2019 noch eine Intensivprobenphase der SchülerInnen in Biberach, sowie die vorweihnachtlichen Konzerte in der Klosterkirche in Untermarchtal und in der St.-Michaels-Kirche in Ehingen stattfinden konnten, musste das Showkonzert im Frühjahr 2020 abgesagt werden.

Die Intensivprobe in Biberach deckte sich kostentechnisch durch die Eigenanteile der Schüler gut, es konnte ein kleiner Überschuss von 248,50 EUR erzielt werden. Die Einnahmen für die beiden Konzerte durch großzügige Spenden der Gäste betragen 2.710,51 EUR. Für die GEMA und für Noten fielen 631,23 EUR an. Ein Teil des bis dahin erwirtschafteten Überschusses wurde kurz vor den Sommerferien noch anteilig mit 2.436,80 EUR für die Verbesserung der technischen Ausstattung der schulischen Musikräume verwendet.

Für die Anschaffung von Instrumenten wurden 2.650,00 EUR aufgewendet. Die Anschaffung einiger weiterer Instrumente steht im Schuljahr 2020/2021 an.

Die Theater-AG plante für das Frühjahr 2020 zwei Aufführungen des Stückes „Play Faust“. Der Förderverein unterstützte eine Intensivprobe in Sigmaringen nach Abzug der Eigenanteile der Schüler mit insg. 225,00 EUR. Leider konnten die Aufführungen nicht stattfinden.

Durch die im ersten Schulhalbjahr erwartungsgemäß zugeflossenen Einnahmen und durch entfallene Ausgaben im zweiten Schulhalbjahr konnte ein deutlicher Zuwachs der Guthabenstände verzeichnet werden. Zum Ende des Vereinsjahres am 31.07.2020 verfügt der Förderverein über Guthaben in Höhe von 39.749,25 EUR (Vermögensmehrung um 11.449,55 EUR).

Die letzte steuerliche Prüfung des Finanzamtes Ehingen fand im Mai 2018 statt. Es gab keinen Grund zur Beanstandung. Die Voraussetzungen für die Gemeinnützigkeit des Fördervereins sind unverändert gegeben.

Die Kassenprüfung fand am 22.10.2020 durch Frau Felber und Herrn Bausenhardt statt. Der Bericht der Kassenprüfer wird unter Top 3 dargelegt.

Der Förderverein sieht sich mit dem vorhandenen Vermögen gut für die Zukunft und für seine unterstützenden Aktivitäten in den kommenden Jahren gerüstet.

Gez. Darko Zubak
Schatzmeister